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Aparecida libera
R$ 3 milhões para 
trabalhos do Saae
Crédito tem previsão de recursos na manutenção
de equipamentos, compra de materiais e obras

A Câmara de Aparecida 
aprovou na segunda-feira (3), 
por 6 votos a 2, o projeto do 
Executivo que destina R$ 3 
milhões para o Saae (Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto). Pág. 3

Segundo a direção da autar-
quia, o dinheiro será repassado 
por meio de crédito suplemen-
tar devido ao superávit regis-
trado no ano passado. Apenas 
os vereadores André Monteiro 

(Patriota) e José Fábio Borges 
(PTB) votaram contra a pro-
posta do governo do prefeito 
Luiz Carlos Siqueira, o Piriquito 
(Podemos)

Piriquito entrega Centro de 
Especialidades e Diagnóstico 
por Imagem, em Aparecida
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A Prefeitura de Aparecida 
entregou, na quarta-feira (5), o 
Centro de Especialidades e Diag-
nóstico por Imagem. O espaço 
foi custeado pelo Município e 
funciona no antigo prédio da 
UPA, no bairro Santa Terezinha. O 

atendimento é gratuito. O Centro 
oferece atendimento em áreas 
como cardiologia, endocrinologia, 
ortopedia, pequenas cirurgias, 
gastro, psiquiatra, dermatologia, 
ginecologia, pediatria e psicologia.

Piriquito comemorou a entrega do novo Centro

Foto: Marcelo A. dos Santos

Lorena anuncia 
a data para a 
entrega da pista 
de skate do CSU

Os skatistas de Lorena e 
região ganharam na quar-
ta-feira (5) um motivo para 
comemorar. A Prefeitura 
anunciou a data de reinaugu-
ração da tradicional pista de 
skate do CSU (Centro Social 
Urbano), que foi reformada 
através de um investimento 
de R$ 381 mil. Em nota di-
vulgada nas redes sociais, a 
Prefeitura informou que o 
aparelho público esportivo 
será reaberto às 15h do pró-
ximo dia 16. 
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Boa música e
gastronomia
no 17º Festival
da Truta

Começou nesta quinta-feira 
(6) mais edição do Festival da 
Truta do Gomeral. Um dos 
eventos mais tradicionais do 
calendário de Guaratinguetá, 
a festa, que segue até domin-
go (9), promete um misto 
de gastronomia, diversão e 
shows de qualidade. O pátio 
da pousada Dona Ana é o 
palco do evento, esperado no 
inverno da região. 
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Foto: Fabiana Cugolo

Edição 2019 do Festival da Truta

Lorena prepara 
Festival Adora 
com celebrações 
e shows na praça

A Prefeitura de Lorena 
anunciou a programação da 
primeira edição do Festival 
Adora Lorena, um evento 
gospel destinado a todos os 
públicos. A festa será realiza-
da entre os dias 13 e 15, na 
praça Dr. Arnolfo de Azevedo, 
no Centro.
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Foto: Reprodução

Gabriel Guedes estará no Adora

Caraguá tem 
concurso para
95 cargos com
343 vagas

Caraguatatuba prepara 
um novo concurso público 
para este ano. A Prefeitura 
anunciou, na quarta-feira (5), 
a abertura de edital em agosto 
para realização do processo 
para o preenchimento de 343 
vagas em 95 cargos.
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Apresentaçaõ de placa com o nome de Argus Ranieri; Marcus Soliva entrega via, esperada há quatro décadas

Foto: Fabiana Cugolo

A Prefeitura de Guaratin-
guetá entregou, na última 
quarta-feira (5), a revitalizada 
“Rua Projetada”, no bairro Vila 
Brasil, que agora passa a ser 
chamada ‘Rua Vereador Argus 
Ranieri’. A obra era aguardada 
há cerca de quarenta anos. 
A cerimônia contou com as 
presenças do prefeito Marcus 

Soliva (Republicanos); vice-
-prefeito Régis Yasumura (PL); 
presidente da Câmara, Pedro 
Sannini (PSC), responsável 
pela articulação da melhoria, 
vereadores, secretários, mora-
dores do local e a família do 
homenageado, Argus Ranieri.

Após quarenta anos de espera,
Guará entrega revitalização da
“Rua Projetada” para o Vila Brasil
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A Sabesp concluiu nessa 
semana a implantação de 
quase três quilômetros de 
rede de distribuição de água 
tratada no bairro Bom Jesus, 
zona rural de Silveiras. Qua-
se trezentos imóveis terão 
ligação de água, a partir da 

implantação dessa rede. O 
investimento na ampliação 
do sistema de abastecimen-
to no município é de R$1,2 
milhão e vai beneficiar 
diretamente mais de mil 
pessoas.

Bairro rural de Silveiras recebe 
fornecimento de água da Sabesp
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O prefeito de Cruzeiro, Tha-
les Gabriel Fonseca (PSD), 
esteve na secretaria de Cultura, 
Economia e Indústria Criativa 
do Estado para acertar detalhes 
do estudo técnico para retomar 
o Projeto Guri. A expectativa 
é de que em meses, o Estado 
já tenha um posicionamento 

A Polícia Federal promo-
veu na manhã desta quarta-
-feira (5) mais uma fase do 
trabalho que busca combater 

quanto à estruturação do es-
paço e a disponibilidade de 
implantação. Também partici-
param da reunião o secretário 
de Esportes, Cultura, Juventude 
e Lazer, José Rogério Martins, 
e o diretor de Cultura, Patrick 
Ribeiro.

na região a produção e o ar-
mazenamento de pornografia 
infantil.

Thales Gabriel inicia tratativas para 
retomar Projeto Guri, em Cruzeiro

PF cumpre nova etapa de operação 
contra pornografia infantil na região
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Reunião entre representantes da Prefeitura e do Sindicato Rural; atividades debatidas focam produtores

Foto: Reprodução PML

Reunião entre Prefeitura e Sindicato debate Selo 
de Inspeção para produtores rurais para Lorena

O trabalho de produtores 
rurais e as expectativas por 
melhorias em bairros mais 
distantes foram as principais Pág. 7

pautas de uma reunião entre as 
secretarias de Desenvolvimen-
to Econômico e de Agricultura 
e Desenvolvimento Rural com 

a diretoria do Sindicato Rural 
de Lorena e Região, na última 
quinta-feira (6). 
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VAMOS EM FRENTE!
Pelo visto o país terá um segundo 
semestre esperançoso!
A crise americana não é a que se 
previa, o mercado europeu se resta-
belece, a guerra no leste europeu dá 
sinais de cansaço e a China, mesmo 
com crescimento médio, é alentador.
Porém, sempre, o, “porém”, no 
âmbito interno algumas pedras pelo 
caminho.
O presidente mordendo e o Hadad 
assoprando! 
Uma dupla que está dando certo. O 
problema, até quando?
A inflação em baixa, queda do dólar, 
declínio no desemprego, uma super-
safra, queda no preço do petróleo, 
tendência de baixa da taxa Selic e o 
aumento na projeção do PIB anual.
Entretanto, estes números anima-
dores são provenientes do cenário 
externo e da pujança do agronegócio. 
Só e tão somente!
O maior problema que o governo 
enfrentará é o resultado do arcabouço 
fiscal que dará os seus primeiros si-
nais de consistência no final deste ano.
A grande dúvida é se arrecadação 
mostrará vitalidade para a execução 
dos programas sociais do governo, 

aliás, compromisso de campanha.
De dez especialistas no assunto sete 
não acreditam no sucesso do arca-
bouço afirmando que o teto de gastos 
anterior era mais consistente. Ver 
para crer!
A questão do arcabouço está relacio-
nada à reforma tributária, das mais 
complexas, em razão dos impactos 
setoriais (aumento da taxação de 
serviços) e o aspecto federativo.
A princípio, a crítica ao federalismo 
a perda de autonomia e a disputa 
em torno dos valores de repasses de 
fundos a serem bancados pela União 
para estados e municípios.
Acrescentar um fato positivo: as 
relações do Legislativo e Judiciário 
se adequam, como deve ser em uma 
democracia, os freios e contrapesos, 
coibindo eventuais deleites e deslizes 
do Poder Executivo.
O presidente Lula, até o presente mo-
mento, não mostrou engajamento na 
matéria e não participou de nenhuma 
negociação.
Tal aspecto é preocupante diante dos 
fortes lobbies que a matéria propicia. 
E não serão poucos!
O grande problema que o governo 
enfrentará com a reforma tributária 
serão as compensações às perdas 
que estados e municípios sofrerão e 
terão a oportunidade de resgatar com 
a regulamentação à aprovação da 

reforma.
Fato relevante que poderá transfor-
mar a reforma em um remendo!
O silêncio do presidente Lula no não 
envolvimento na reforma tributária 
é a relevância do cacoete do partido 
dos trabalhadores contra as reformas.
A atitude atrasada e negativa do 
presidente, reflexo da linha ideoló-
gica de seu partido, suspendendo a 
implantação do marco regulatório do 
saneamento, mudanças nas regras de 
privatização da Eletrobras, as amea-
ças na revisão da reforma trabalhista, 
a suspensão da reforma do ensino e 
os comentários não condizentes com 
um chefe de estado sobre a indepen-
dência do Banco Central.
Os reflexos econômicos e sociais 
deste atavismo ideológico contra as 
reformas é o resultado de um país 
que tem um capital humano de baixa 
produtividade, um capital físico 
avesso a inovação, um país que não 
cresce diante da insegurança econô-
mica. 
Crises sistêmicas ressaltam a resiliên-
cia do país. Até quando?
Os ataques ao Banco Central são 
preocupantes pelo fato de repercutir 
internamente nos negócios e externa-

mente nos investimentos.
A discussão sobre a independência 
do Banco Central demonstra o atraso 
institucional do país no aspecto eco-
nômico e político.
As críticas ao Banco Central de-
monstram a total imaturidade política 
de nossos governantes que se omitem 
em sua incompetência e transfere a 
culpa a instituição que é responsável 
pela estabilidade da moeda.
O Banco Central foi criado em 1964 
e um dos últimos países da América 
Latina em implantá-lo: o primeiro em 
1923 na Colômbia e o último Argen-
tina 1935.
A dificuldade de os petistas não com-
preenderem como funciona o Banco 
Central que precisa ser um órgão de 
Estado e não de governo e ter auto-
nomia operacional para as decisões 
adequadas e urgentes.
A independência e autonomia é justa-
mente um antídoto para os oportunis-
tas e demagogos.
O presidente Lula quando assumiu 
o seu primeiro governo a taxa Selic 
era de 26,5% (em 2002-18%), meta 
de inflação de 3,75% para 4,25%, 
inflação de 9,3%, e encerrou o seu 
primeiro mandato com uma taxa de 
juro de 13%.
Bancos Centrais erram, mas acertam 
mais!
E os governos?

 

 independência e autonomia é 
justamente um antídoto para 
os oportunistas e demagogos

“Os ataques ao 
Banco Central projetam 

uma imagem de imaturidade institucional”
Murilo Aragão, cientista político

Política a conta-gotas...
Vem que tem!!!

Rolou nas redes sociais de Pin-
damonhangaba que Miryan Al-
ckmin está sendo vista em locais 

e com pesso-
as estratégicas 
para formação 
de grupo elei-
toral. Com isso, 
começaram os 
comentários de 
que pessoas do 
primeiro esca-
lão do prefeito 

Isael Domingues, inclusive ligados 
ao ‘titio Alckmin’, têm dado o maior 
apoio...

Devagar também...
...é pressa – Comenta-se entre os 

andares do Paço Municipal de Pinda 
que apesar da ansiedade da patuleia 
pela indicação do vice Ricardo Pio-
rino como candidato, o prefeito Isael 
Domingues sinaliza nas estrelinhas 
que este assunto é para março do 
ano que vem. Disseram ainda que 
tudo leva a crer que existe uma lista 
de aproximadamente dez nomes 
em análise prévia, e que, às vezes, 
alguns são eliminados à medida que 
outros com mais aptidões surgem 
no cenário.

Guerra nas estrelas...
...quer dizer, entre as estrelas! 

A quebra da hegemonia entre Legis-
lativo e Executivo em Lorena já era 
prevista no mercado político desde o 
início da atual legislatura, porém, com 
resultado contrário. Ninguém imagi-
nava que na queda de braços com o 
presidente do Legislativo, Fabio Lon-
guinho, o prefeito Sylvio Ballerini 
estaria com a maioria dos vereadores 
apoiando sua administração.

Três vezes três, mais dois = 11
Não se sabe até quando e por 

‘quanto... tempo’, mas o esquadrão 
de onze vereadores que o prefeito 
Sylvio Ballerini conta no Legislati-
vo para sua governabilidade em Lo-
rena está dividido em quatro grupos 
distintos, três subservientes; outros 
três que dominam a linguagem ‘do 
faz rir, faz chorar’; mais três que 
não têm outra alternativa – a não ser 
aderir ao sistema – e, por fim, dois 
que nem sabem o que estão fazendo. 
Imaginem o lado de lá com a tinta 
da caneta reduzida?!?!?

A obra do século, quer...
...dizer, da administração – Já 

era tempo da Prefeitura de Apareci-
da entregar uma obra relevante à po-
pulação. Essa semana, não somente 
o prefeito Piriquito, mas sua equi-
pe de governo 
e a população 
comemoraram 
a entrega do 
Centro de Es-
pecialidades e 
Diagnóstico por 
Imagem. O es-
paço, que será 
custeado pela 
Prefeitura, vai oferecer atendimento 
gratuito de 11 especialidades médi-
cas, coleta de sangue e até biópsias. 
Piriquito corre contra o tempo – 
exatas 64 semanas – para chegar nas 
urnas com algo mais que bons dis-
cursos com ares de perseguições...

Melhor de cinco
Pelo menos quatro concorrentes 

se preparam para ‘tomar a reeleição’ 
do prefeito Luiz Carlos de Siqueira 
– o Piriquito, em Aparecida. João 
Vicente, que pontuou em segundo 
lugar em 2020, pretende o pódio no 
ano que vem. Há quem diga que o 
vereador Xande, desta vez, deixa o 
conforto da Câmara para se aventu-
rar a Prefeitura; Celso Alves, como 
diz a gíria: “que já pediu música 
no Fantástico por ter perdido três 
vezes” – está pensando na quarta 

O prefeito Marcus Soliva recebeu dias atrás um grupo de amigos da políti-
ca com a finalidade de planejar ações que vislumbram as eleições do ano que 
vem e, consequentemente, a de 2026, para que o Vale do Paraíba tenha mais 
representantes na Assembleia Legislativa e Câmara Federal. Em um primeiro 
momento, será a estratégia para eleger prefeitos e vereadores, que serão os 
principais apoiadores 
dos postulantes a de-
putado. Na visão de 
Emanuel Fernandes e 
Eduardo Cury, ambos 
com experiência em 
Prefeitura e Câmara 
de Deputados, alguns 
prefeitos que estão 
encerrando o ciclo 
em 24, são candida-
tos importantes para 
as alianças futuras.

Política & planejamento

Eduardo Cury, Carlos Abranches, Marcus Soliva, Isaias, Fabio Marcondes, 
Sergio Victor e Emanuel Fernandes discutindo candidaturas 24/26

tentativa de virar prefeito e, por fim, 
Zé Louquinho, que embora já esteja 
saindo na foto com vários eleitores, 
carrega o estigma de que está impe-
dido até 2028.

Não convidem para...
...a mesma picanha – O presi-

dente da Câmara, Pedro Sannini, 
e a vereadora Dani Dias, princi-
palmente se o churrasco for em 
comemoração a pavimentação da 
rua Projetada, em Guará!!!

Pensando em 2024
Tornou-se voz corrente nas redes 

sociais o encontro entre o vice-pre-
feito de Guará, Regis Yasumura, 
Rafael Caneca, que pretende a Pre-
feitura de Roseira e o presidente 
da Câmara de Aparecida, Juninho 

Corpo Seco, onde se discutiam as 
próximas eleições nos três municí-
pios. Como segredo de três é ‘difícil 
de não vazar’, Juninho avalia convi-
te para ser vice, Caneca torce para 
que o prefeito Fernando derrape 
nas urnas, enquanto Regis participa 
da disputa ‘interna e externa’ pela 
próxima Prefeitura da Terra de Frei 
Galvão...

Sossega leão
A atitude do prefeito Thales Ga-

briel em buscar de volta o Projeto 
Guri para Cruzeiro soou de forma 
positiva para o pessoal ligado a 
cultura e ‘antenou’ ainda mais 
os politiqueiros do pedaço. Para 

muitos no circuito político, foi o 
‘sossega leão’ na oposição que es-
tava alardeando a ausência de aulas 
de música, dança e outros, como 
se a cidade não tivesse o Teatro 
Capitólio, o Museu Major Novaes 
e etc... Outro ponto saliente para 
os adversários, foi o Zé Rogério a 
tiracolo com o prefeito em missão 
no governo do Estado essa semana.

Revelações & pretensões
Aos poucos o mercado político 

de Cruzeiro está aquecendo com 
rumores de novos nomes no cená-
rio para 2024, a exemplo de Vitor 
Hugo, o mais novo presidente do 
GRIM Fabriva, se colocando como 
representante dos metalúrgicos na 
próxima disputa eleitoral. Parece 
que ele é uma aposta do presidente 
do Sindicato dos Metalúrgicos, Jacy 
Mendes, só não sabem dizer se é 
para prefeito ou vereador! Pretensão 
é o que não falta...

Fernando Mota

Piriquito

Cortina de fumaça
Se a ideia de criar uma CEI para 

apurar ‘compra e venda de votos' 
na Câmara de Cachoeira foi para 
‘encobrir a realidade’, a manobra 
está indo bem – infelizmente, a 
julgar pelo entra e sai de membros 
da tal ‘comissão’ – Carlinhos da 
Saúde, Bebê do Seu João, Max, 
Todico e outros. Muitos eleitores 
incautos já estão confusos, uma 
vez que vereadores que teriam de 
ser investigados, foram indicados – 
no caso, a Rogéria ‘Tiririca’ – para 
investigar, apesar de ela se tocar 
e pedir para sair de onde nem de-
veria ter entrado. Pior é a Angela 
Protegida, quer dizer, protetora – 
apontada na gravação como parte 
do esquema – fingindo demência 
e ainda como membro da tal CEI. 
Coisa de doido!!!

Migração
Seguindo os prognósticos da 

política reinante no Palácio dos 
Bandeirantes em transformar o 
maior número de Prefeituras do Es-
tado nas cores dos partidos PSD ou 
Republicanos, o prefeito de Piquete, 
Rômulo Kazimierz – o Rominho, 
é mais um da região a integrar a 
constelação dos aliados de Gilberto 
Kassab. Para Rominho, alinhar-se 
politicamente com o governo é a 
certeza da continuidade dos recursos 
para a cidade.

100% de projetos aprovados
E por falar em Rominho, ele 

caminha com um recorde até o 
momento em termos de região, em 
ser um prefei-
to com 100% 
dos projetos 
aprovados pela 
Câmara Mu-
nicipal. A afir-
mação é do seu 
líder no Legis-
lativo, Fernan-
do Mota, que 
atribuiu o resultado à prática de 
reunir os vereadores para discutirem 
e analisarem os projetos antes de 
enviá-los a Casa de Leis. Fernando 
ainda considerou que com esse mé-
todo, Rominho valoriza seu grupo 
político frente à transformação de 
Piquete.

Esquenta a política
Comenta-se entre o pessoal do 

‘banco da praça’ de Lorena que a 
oposição está mesmo disposta a 
ganhar a eleição. Acreditem, até de 
culto evangélico estão participando. 
Ops! Mas o homem não é cético? 

Homenagem póstuma
Enquanto alguns vereadores de 

Guará disputam a paternidade da re-
vitalização da Rua Projetada – Vila 
Brasil, o prefeito Marcus Soliva, 
como autor e executor consumado 
da obra, faz o mais importante, dá 
a denominação à via como Rua 
Vereador Argus Ranieri. 

 
Contagem regressiva

Faltam apenas 458 dias para as 
eleições, exatamente 64 semanas!!!

Miryan Alckmin

Regis, Caneca e Corpo Seco

Zé Rogério e Thales Gabriel

Um por todos...
A entrega do Centro de Especialidades e Diagnóstico por Imagem, na última quarta-feira, em Aparecida, foi a 
chance do prefeito Piriquito da cidade turística comprovar que quando o assunto é saúde, a região tem se mostrado 
cada vez mais unida. Na foto, o chefe do Executivo aparecidense (centro) recebe (da esquerda para a direita) 
os prefeitos Sylvio Ballerini, de Lorena, Erica Soler, de Potim, Pétala Lacerda (Caçapava) e Mineiro (Cachoeira 
Paulista). Outros nomes, como o prefeito de Cruzeiro, Thales Gabriel, também prestigiaram o evento de Piriquito.
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Câmara de Aparecida aprova R$ 3 milhões para o Saae
Crédito suplementar tem previsão de utilização de recursos na manutenção de equipamentos, materiais e obras

A Câmara de Aparecida 
aprovou na segunda-feira 
(3), por 6 votos a 2, o proje-
to do Executivo que destina 
R$ 3 milhões para o Saae 
(Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto). Segundo a direção 
da autarquia, o dinheiro 
será repassado por meio de 
crédito suplementar devido 
ao superávit registrado no 
ano passado.

Apenas os vereadores 
André Monteiro (Patriota) 
e José Fábio Borges (PTB) 
votaram contra a proposta 
do governo do prefeito Luiz 
Carlos Siqueira, o Piriquito 
(Podemos).

Do valor total, R$ 1,4 

Andréa Moroni
Aparecida

milhão serão utilizados 
para melhorar o abasteci-
mento de água e esgoto nos 
bairros; R$ 500 mil para 
mão-de-obra de terceiros 
e R$ 1,1 milhão para recu-
perar parte das elevatórias 
(tubulação) que levam o 
esgoto para a Estação de 
Tratamento.

A cidade recebeu ver-
ba de R$ 2,3 milhões do 
Fehidro (Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos) para 
readequação da Estação de 
Tratamento da cidade, que 
foi inaugurada em 2013, 
mas nunca foi efetivamente 
usada. A projeção do Saae 
é que a obra seja concluída 
no final do ano, com as nove 
elevatórias recuperadas.

Capacitação – Outro pro-
jeto do Executivo que estava 

Foto: Reprodução

Trabalho de manutenção realizado pela Saae; Câmara de Aparecida libera repasse de verba para autarquia

na pauta e que institui, em 
âmbito municipal, o Pro-
grama de Capacitação dos 
Servidores, voltou para as 
comissões. Segundo o pre-
sidente da Câmara, Juninho 
Corpo Seco (Podemos), o 
texto não apresentava o 
impacto financeiro que teria 
sobre as contas públicas.

Segundo a justificativa, 
o projeto quer viabilizar 
meios para a capacitação 
dos profissionais de acordo 
com as necessidades locais, 
garantindo uma educação 
continuada que estimule 
a efetiva qualificação dos 
trabalhadores.

A próxima sessão da Câ-
mara de Aparecida será 
realizada no dia 17. Os 
vereadores não têm recesso 
no meio do ano.

Após 40 anos, Guará entrega revitalização da
“Rua Projetada” à população do Vila Brasil
Via é batizada ‘Vereador Argus Ranieri’; moradores da região aguardam regularização do Nova República

A Prefeitura de Guaratin-
guetá entregou, na quarta-feira 
(5), a revitalizada “Rua Projeta-
da”, no bairro Vila Brasil, que 
agora passa a ser chamada 
‘Rua Vereador Argus Ranieri’. 
A obra era aguardada há cerca 
de quarenta anos.

A cerimônia contou com as 
presenças do prefeito Marcus 
Soliva (Republicanos); vice-
-prefeito Régis Yasumura (PL); 
presidente da Câmara, Pedro 
Sannini (PSC), responsável 
pela articulação da melhoria, 
vereadores, secretários, mo-
radores do local e a família do 
homenageado, Argus Ranieri.

A revitalização contou 
com um investimento de 
R$2.040.444,74, com recursos 
de Guaratinguetá. A via de 630 
metros de extensão recebeu 
canalização de águas pluviais, 
com construção de galerias, 
confecção de guias e sarjetas, 
preparação da via com solo 
brita, aplicação do tratamento 
superficial bruto e paisagismo.

O secretário de Obras da 
cidade, Paulo Barros, atendeu 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

a equipe do Jornal Atos e 
explicou o processo de revi-
talização. “Uma obra que veio 
a transformar uma vala que 
existia a céu aberto aqui, com 
descarte irregular de esgoto. 
Foi feito todo um trabalho 
de canalização desses 630 
metros de vala, corrigidas as 
questões sanitárias, de ligações 
de água e esgoto, tudo isso 
refeito”, destacou. “Na sequ-
ência, guias, sarjetas e esse 
tratamento superficial duplo, 
esse tratamento asfáltico, que 
é um piloto que fizemos aqui, 
e esse trabalho será levado 
para outros bairros da cidade”, 
salientou Barros, que relatou 
ainda que a pavimentação só 
poderá ser feita após a regula-
rização do bairro.

Moradora da rua há 17 
anos, Thais Castro, 38 anos, fez 
parte da reivindicação junto a 
outros moradores do local e 
relatou a importância da me-
lhoria para os que vivem e pas-
sam pela região. “Já faz mais de 
cinco anos que corremos atrás 
disso. Já morreram muitas 
pessoas dentro da valeta, em 
acidentes, o meu tio mesmo 
faleceu dentro dessa valeta, 
mas graças a Deus, nós mora-

dores, com a ajuda do Pedro 
Sannini, o pessoal da secretaria 
de Obras, conseguimos realizar 
esse sonho dos moradores. 
Estamos muito contentes com 
essa obra”, destacou a morado-
ra, que adiantou que o grupo 
do bairro ‘Amigos Unidos’ deve 
continuar cobrando melhorias 
para o Nova República, no 
aguardo da regularização e da 
entrega das escrituras. 

Localizada na região do 
bairro Vila Brasil, a partir de 
agora, os moradores da Rua 
Argus Ranieri aguardam a re-
gularização do Nova República. 
De acordo com a Prefeitura, 75 
lotes do bairro necessitam de 
regularização.

Após o evento, Pedro San-
nini explicou que para a re-
gularização da área estão 
sendo usados os moldes do 
programa estadual ‘Cidade 
Legal’, mas diretamente com o 
Município, por meio da pasta 
de Planejamento. “A última 
etapa foi em maio. Os docu-
mentos já estão no cartório, 
para que as matrículas possam 
ser entregues para os 75 lotes. 
Acreditamos que as matrículas 
serão expedidas ainda neste 
ano”, frisou.

Foto: Fabiana Cugolo

Apresentação de placa com o nome de Argus Ranieri; nova rua era aguardada há quatro décadas no bairro

Câmara de Cachoeira aprova mandato de dois anos na mesa administrativa
Alteração entra em vigor a partir da próxima legislatura; com reeleição, parlamentar pode ficar até quatro anos à frente da Casa

Após aprovação por unani-
midade, a Câmara de Cachoeira 
Paulista passou a projetar ou-
tra realidade para os próximos 
anos. A proposta de mandato 
de dois anos para os membros 
da mesa administrativa entra 
em vigor a partir da próxima 
legislatura. A mudança não 
altera a possibilidade de ree-
leição.

O projeto, de autoria dos 
vereadores Max Barros (DEM), 
Dil Fonseca (PSD), Carlinhos da 
Saúde (PL), Ângela Protetora 
(MDB) e Léo Fênix (PSB) passou 
por duas votações. A primeiro 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

teve voto contrário de Agenor 
do Todico (PL). Thálitha Bar-
boza (PT), Rodolpho Borges 
(Rede) e Ângela estavam au-
sentes. Na segunda votação, a 
emenda foi aprovada por una-
nimidade pelos 13 vereadores 
presentes na sessão.

O objetivo é conferir um 
período maior aos membros 
da mesa administrativa da 
Câmara, que atualmente é de 
um ano, com a finalidade de 
propiciar a execução de metas 
administrativas e estruturais 
que venham a exigir longo 
prazo.

Para o atual presidente da 
Câmara, Léo Fênix, a mudança 
é necessária, já que com dois 
anos será garantida a continui-

dade das ações administrativas. 
“A eficiência da gestão pública 
está diretamente ligada à ca-
pacidade do órgão de planejar 
suas ações. O mandato de dois 
anos para a mesa administrati-
va é uma ferramenta de gestão 
que possibilitará à Câmara um 
melhor planejamento. Será 
viabilizado mais tempo para 
que a mesa implemente seus 
projetos e ações”, destacou.

Ainda de acordo com o 
presidente, a reeleição está 
prevista no Regimento Interno. 
Com a possibilidade de reelei-
ção, quem for eleito para ser 
o presidente da Câmara em 
2025 poderá permanecer na 
função até o final da legislatu-
ra, em 2028. Sessão da Câmara de Cachoeira que votou emenda sobre mesa administrativa; mandato será de dois anos

Foto: Arquivo Atos
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Bairro rural de Silveiras recebe 
fornecimento de água da Sabesp

A Sabesp concluiu nessa 
semana a implantação de 
quase três quilômetros de 
rede de distribuição de água 
tratada no bairro Bom Jesus, 
zona rural de Silveiras. Qua-
se trezentos imóveis terão 
ligação de água, a partir da 
implantação dessa rede. O in-
vestimento na ampliação do 
sistema de abastecimento no 
município é de R$1,2 milhão 
e vai beneficiar diretamente 
mais de mil pessoas.

Andréa Moroni
Silveiras

Antes da obra, a popula-
ção do bairro era abastecida 
por sistema alternativo com 
água proveniente de manan-
cial de serra mantido pela 
Associação de Moradores 
do Bom Jesus. “Do jeito que 
a água vinha da serra, ela 
era encanada para o uso 
dos moradores. Agora com 
a Sabesp, a água será tra-
tada antes da distribuição”, 
informou Zé Ritinha, chefe 
de Gabinete da Prefeitura.

Para a implantação da 
rede de água foi necessária 
a perfuração de um poço 
profundo, além da implanta-

ção de reservatório de cem 
metros cúbicos, com sistema 
de bombeamento para pres-
surização da rede e sistema 
de tratamento da água (clo-
ração e fluoretação).

O sistema alternativo de 
abastecimento será desa-
tivado assim que todos os 
imóveis estiverem ligados 
à nova rede da Sabesp.

O morador que ainda 
não solicitou a ligação da 
água deve ir diretamente 
na agência da Sabesp, loca-
lizada à Avenida Governador 
Carvalho Pinto, nº 1.019, no 
Centro de Silveiras. 

Obras – Em março, a 
Prefeitura de Silveiras con-
firmou que foi contemplada 
com uma emenda parla-
mentar do deputado federal 
Marco Bertaiolli (PSD), no 
valor de R$ 1 milhão. O 
dinheiro será utilizado no 
recapeamento asfáltico de 
12 ruas e modernização da 
praça da Sapucaieira, no 
Bom Jesus.

Foto: Reprodução PMS

O prefeito Guilherme Carvalho e representantes da Sabesp; bairro na zona rural passa a receber água tratada

Guaratinguetá assina convênio com o Governo do 
Estado para reconstrução da Ponte do Taquaral
Valor total da obra é de cerca de R$ 1 milhão, contando com aporte estadual e contrapartida do município; estrutura preocupa

Entre a série de convênios 
que Guaratinguetá tem as-
sinados no Palácio dos Ban-
deirantes, em São Paulo, um 
deles foca a reconstrução de 
uma ponte na comunidade do 
Taquaral, que fica na região 
do bairro das Pedrinhas. A 
via, atualmente precária, ne-
cessita do reparo por conta 
do grande fluxo de ônibus e 
veículos de grande porte.

A última obra de estrutura-
ção na ponte foi realizada em 
2017, em 2022, a via recebeu 
trabalho de ajustes. A ponte 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

é utilizada por moradores da 
área e para o acesso à unidade 
da Fazenda da Esperança.

Em entrevista ao programa 
Atos no Rádio, no último dia 
29, o prefeito Marcus Soliva 
(Republicanos) explicou a 
atual situação da ponte do 
Taquaral. “Essa ponte tem 
o tabuleiro em madeira, e o 
berço dela também em ma-
deira. Na estrutura, os pilares 
são em concreto, mas o resto 
em madeira. É uma ponte 
que tem 26 metros e vive em 
condições de desgaste muito 
rápido”, explicou o prefeito. 
“Nós já trocamos esse tabu-
leiro há seis anos, e agora já 
está deteriorado novamente”.

Ainda de acordo com Soli-
va, o Munícipio conseguiu a 
verba via Casa Militar, junto 
ao governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) e De-
fesa Civil do Estado. Segundo 
informações da Prefeitura de 
Guaratinguetá, do total de 
pouco mais de R$ 1 milhão 
investidos, R$ 913 mil são 
oriundos do Estado e R$ 101 
mil com uma contrapartida 
municipal.

A Prefeitura ainda não di-
vulgou mais detalhes como 
a expectativa de início das 
obras e conclusão. Ainda na 
entrevista ao Atos no Rádio, 
Soliva destacou que a obra 
deve começar “em breve”.

Obra de 2017, que focou estrutura da ponte do Taquaral, será repetida com verba de R$ 1 milhão neste ano

Foto: Reprodução PMG

Implantação de rede no Bom Jesus teve investimento de R$ 1,2 milhão; mil pessoas
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Caraguá anuncia concurso para 95 cargos com 343 vagas
Edital tem programação para ser aberto em agosto; processo tem salários que variam de R$ 1,4 mil a R$ 6,5 mil

Caraguatatuba prepara 
um novo concurso público 
ainda para este ano. A Pre-
feitura anunciou, na quarta-
-feira (5), a abertura de edital 
em agosto para realização 
de concurso público para o 
preenchimento de 343 vagas 
em 95 cargos. O processo de 
contratação foca áreas com o 
nível de escolaridade funda-
mental, ensino médio, ensino 
técnico e ensino superior.

O edital será publicado no 
Diário Oficial do Município 
e a Fundação Getúlio Vargas 

Da Redação
Caraguatatuba

é a banca examinadora es-
colhida. A taxa de inscrição 
ficará entre R$ 60 e R$ 120, 
dependendo do nível de esco-
laridade, e os salários para os 
cargos franqueados variam 
de R$ 1,4 mil a R$ 6,5 mil.

Segundo o prefeito Aguilar 
Junior (PL), as provas deve-
rão ser realizadas entre o 
final de novembro e começo 
de dezembro. “De acordo com 
o Censo, a cidade foi a que 
mais cresceu na região e, por 
isso, é necessário ter novos 
serviços e mais servidores 
para atender a população”.

Para o ensino fundamental 
serão disponibilizadas 63 
vagas para as funções de 

Foto:Arquivo Atos

A Prefeitura de Caraguá anunciou edital para concurso público

motorista, artífice, auxiliar 
de serviços gerais, inspetor 
de alunos, vigia, coveiro, 
eletricista, jardineiro, telefo-
nista, auxiliar de topógrafo, 
eletricista de autos, ajudante 
de mecânico, operador de 
máquinas pesadas e opera-
dor de motoserra.

Para candidatos com en-
sino médio completo serão 
145 vagas nas funções de 
agente administrativo, agen-
te de apoio escolar, auxiliar 
de enfermagem, agente de 
fiscalização de trânsito, auxi-
liar em saúde bucal, educador 
social, agente de defesa civil, 
fiscal de saúde pública, fiscal 
de obras, fiscal de posturas, 

Aparecida inaugura Centro de Especialidades 
e Diagnóstico por Imagem, com apoio regional
Novo espaço passa a atender em 11 especialidades médicas e já conseguiu zerar fila por exames

A Prefeitura de Aparecida 
entregou, na quarta-feira (5) 
o Centro de Especialidades e 
Diagnóstico por Imagem. O 
espaço foi custeado pelo Mu-
nicípio e funciona no antigo 
prédio da UPA, no bairro Santa 
Terezinha. O atendimento é 
gratuito.

O Centro oferece atendimen-
to nas áreas de cardiologia, 
endocrinologia, ortopedia, 
pequenas cirurgias, gastro, 
psiquiatra, dermatologia, gi-
necologia, pediatria, psicologia. 
também vai realizar exames 
como eletrocardiograma, cole-
ta de sangue e biópsia/ punção 
de pele.

Segundo o secretário de Saú-
de, Nilton Nogueira Barbosa, 

Andréa Moroni
Marcelo A. dos Santos
Aparecida

O setor de Diagnóstico já 
conseguiu zerar as filas de 
exames que estava repre-
sada desde a pandemia de 
Covid-19. “Nós chegamos a 
ter uma fila imensa para ul-
trassons, raio X, tomografia. 
Hoje, já temos todas essas 
filas zeradas. Os nossos equi-
pamentos têm um sistema de 
telemedicina, então, a pessoa 
recebe uma codificação e 
pode retirar o seu resultado 
em casa em uma semana, no 
máximo”, destacou Barbosa.

O prefeito Luiz Carlos de 
Siqueira, o Piriquito (Pode-
mos), disse que a inauguração 
do Centro é um avanço para 
a saúde na cidade. “A nossa 
saúde está dando um pulo 
substancial, vai ser tudo cen-
tralizado no mesmo local. O 
paciente passa pela consulta, 
o médico solicita o exame, o 

paciente já marca o exame e 
assim a gente vai acelerar cada 
vez mais o serviço de saúde”.

O evento de inauguração 
contou, além de Piriquito e o 
secretário, com outros nomes 
da política, como o ex-prefeito 
de Aparecida Antônio Márcio 
Siqueira (sem partido) e os 
atuais chefes do Executivo 
de Potim (Erica Soler - PL), 
de Caçapava (Pétala Lacerda 
- Republicanos), Lorena (Syl-
vio Ballerini - PSD), Cruzeiro 
(Thales Gabriel Fonseca - PSD) 
e Cachoeira Paulista (Antônio 
Mineiro - MDB).  A Prefeitura 
foi procurada pela reporta-
gem por informações como 
o custo mensal do Centro 
e se haverá contratação de 
médicos ou terceirização do 
serviço, mas nenhuma res-
posta foi encaminhada até o 
fechamento desta edição.

o espaço já realiza os exames 
de tomografia, mamografia, 
ultrassom e raio X. “Estamos 
ainda terminando a aquisição e 

a montagem dos equipamentos 
para oferecermos em breve a 
endoscopia e colonoscopia. O 
investimento ainda não acabou, 

ainda temos para aproveitar 
melhor o prédio, temos ainda 
a intenção de outras especiali-
dades e outros serviços”.

Foto:  Marcelo A. dos Santos

Prefeito Luiz Carlos de Siqueira na inauguração do Centro de Diagnósticos; Aparecida recebe pacientes

fiscal de tributos, cuidador 
social e agente social. 

Aos candidatos com ensino 
médio (nível técnico) serão 
disponibilizadas 16 vagas 
para os cargos de técnico 
de enfermagem, técnico de 
radiologia, técnico de la-
boratório, técnico de segu-
rança do trabalho, técnico 
em informática, técnico em 
prótese dentária, técnico 
agropecuário, técnico em 
contabilidade, topógrafo, 
técnico em aquicultura e 
técnico de arquivo.

Para o ensino superior 
serão 119 vagas nas áreas de 
educação, saúde, engenharia 
e direito.
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Prefeitura de Lorena confirma 
data para reinauguração 
de pista para skatistas no CSU
Reforma concluída após investimento de quase R$ 400 mil e seis meses
de trabalho; local será palco de campeonato envolvendo cinco categorias

Os skatistas de Lorena e 
região ganharam na quar-
ta-feira (5) um motivo para 
comemorar. A Prefeitura 
anunciou a data de reinaugu-
ração da tradicional pista de 
skate do CSU (Centro Social 
Urbano), que foi reformada 
através de um investimento 
de R$ 381 mil.

Em nota divulgada nas 
redes sociais, a Prefeitura 
informou que o aparelho 
público esportivo será rea-
berto às 15h do próximo dia 
16. A pista receberá o nome 
de Leandro Silvestre “Buiú”, 
skatista lorenense falecido 
em 2021. 

Após a cerimônia de rei-
nauguração, será realizado o 
campeonato Grow Up Skate, 
que contará com a participa-
ção de diversos esportistas 
da região. Organizada pelas 
lojas Resistence Company e 
Four Skate Shop, a competição 
reunirá atletas das categorias 
infantil, mirim, feminino, ini-

Da Redação
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ciante e amador. 
Iniciada em 5 de janeiro 

deste ano, a reforma da pista 
foi viabilizada através de 
um recurso municipal de 
R$131 mil e uma emenda 
parlamentar de R$ 250 mil do 
deputado federal Carlos Sam-
paio (PSDB), solicitada pelo 

vereador de Lorena, Mauro 
Fradique, o Maurinho (MDB). 
A ação de melhorias atende 
a uma antiga reivindicação 
de moradores de Lorena e 
região. 

De acordo com a secretaria 
de Obras e Planejamento 
Urbano, o serviço consistiu 

na revitalização do piso e 
obstáculos, construção de 
arquibancada, adequação de 
vestiários, reparo no sistema 
de iluminação e nova pintura. 
A elaboração do projeto téc-
nico da obra foi assessorada 
por um grupo de skatistas 
da cidade.

Foto:  Reprodução PML

Prefeito e secretária na obra de restauro da pista do CSU; espaço será reinaugurado no próximo dia 16

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 50/2023 - PROCESSO 326/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é o registro de preços para aquisição 
parcelada de material de limpeza para diversas secretarias e de material de higiene pessoal 
para a Secretaria de Educação, que do dia 10 de julho de 2023 a 25 de julho de 2023 
até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços referentes 
a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://novobbmnet.com.br/. A Abertura das 
Propostas acontecerá no dia 25 de julho de 2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início 
da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações 
(12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação:

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2023 – PROC. Nº 335/2023.
O Município de Lorena-SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade 
Concorrência Pública, cujo objeto é a Contratação de serviços de publicidade prestados 
por intermédio de agência de propaganda, compreendendo o conjunto de atividades 
realizadas integradamente que tenham por objetivo o estudo, o planejamento, a 
conceituação, a concepção, a criação, a execução interna, a intermediação e supervisão 
da execução externa e a distribuição de ações publicitárias junto a públicos de interesse, 
a realizar-se às 09h30min do dia 25 de agosto de 2023, na Prefeitura Municipal de 
Lorena, Sala de Licitações, situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - 
Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no 
site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
ERRATA: Pregão Eletrônico Nº 29/2023 - PROC. Nº 196/2023.

O Município de Lorena-SP torna pública a CORREÇÃO da nota de Edital Rerratificado 
do processo licitatório acima referido cujo objeto é a prestação de serviços de plantio 
compensatório no Parque Ecológico do Taboão a fim de cumprir o Termo de Compromisso 
de Recuperação Ambiental (TCRA) n° 002/2018 firmado entre a Prefeitura Municipal de 
Lorena e o Serviço Social da Indústria (SESI). A correção consta na redação relacionada ao 
site, onde lê-se “...no Endereço Eletrônico: https://www.bbmnetlicitacoes.com.br/” leia-se 
“...no Endereço Eletrônico: https://novobbmnet.com.br/”. O restante permanece inalterado.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – PE Nº 02/2023 - PROC. Nº 62/2023

CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Aquisição de equipamentos de oftalmologia para o ambulatório de 
especialidades II. CONTRATADA: COSTA & SOUZA COMERCIO HOSPITALAR LTDA 
ME - CNPJ: 46.093.723/0001-83. Vencedor do item: 02. VALOR TOTAL: R$ 118.000,00 
(cento e dezoito mil reais).
DATA DA ASSINATURA: 07/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – 241/2023-SUP, PE 34/2023

CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação de empresa especializada na realização de exames laboratoriais, 
não realizados nas referências municipais, para suprir demanda pelo período de 12 
(doze) meses.
CONTRATADA: LACIO LABORATÓRIO DE ANATOMIA PATOLOGIA, CITOLOGIA E 
ANALISES CLINICAS LTDA – CNPJ Nº: 09.012.777/0001-40. Vencedor dos itens: 01 a 
77. VALOR TOTAL: R$ 108.988,40 (cento e oito mil e novecentos e oitenta e oito reais 
e quarenta centavos).
DATA DA ASSINATURA: 07/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – PROC. N.º 242/2023 – PE 35/2023

CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA OBJETO: Ata de Registro de Preços para 
aquisição de gêneros alimentícios para atender as necessidades da Atenção Básica, e 
dos eventos da Vigilância Epidemiológica, pelo período de 12 (doze) meses.
CONTRATADA: FABRÍCIO DE RAMOS & CIA LTDA EPP – CNPJ: 15.725.489/0001-36. 
Vencedora dos itens: 18, 25 e 27. Valor total: R$ 4.583,50 (quatro mil e quinhentos e 
oitenta e três reais e cinquenta centavos).
DATA DA ASSINATURA: 07/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Suspensão

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 46/2023 - PROC. Nº 288/2023
O Município de Lorena-SP torna pública a SUSPENSÃO da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é o Aquisição de materiais 
esportivos para suprir as necessidades da Secretaria de Esporte e Lazer.
Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.
lorena.sp.gov.br.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 

ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 

A diretoria do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS 
INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS E DE MATERIAL 
ELÉTRICO DE LORENA, GUARATINGUETÁ E REGIÃO, no uso das 
atribuições que lhe confere o estatuto e a legislação vigente, convoca 
todos os trabalhadores da empresa Perfilor SA Construções 
Indústria e Comércio, a participarem da Assembleia Extraordinária, 
que se realizará no próximo dia 11 de julho de 2023, às 14h30, em 
convocação única, respeitando quorum legal, na sede da empresa, 
situada na Avenida Peixoto de Castro, QI6 GB, no Pólo Urbo 
Industrial, na cidade de Lorena/SP, para tratar de assuntos de 
relevante interesse da categoria. Lorena/SP, 05 de julho de 2023. 

 
José Luiz de Souza Azevedo  

Diretor/Presidente 
 
 

Da Redação
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Flúor presente na água pode 
atuar para auxiliar na saúde bucal 
Uso do flúor no abastecimento é fator para a redução na prevalência da doença

A fluoretação é uma tec-
nologia de saúde pública 
recomendada pela  OMS 
(Organização Mundial da 
Sáude) que representa uma 
das medidas mais importan-
tes na prevenção das cáries 
dentárias. Por isso, após a 
escovação ao bochechar 
com a água da torneira, 
estamos automaticamente 
higienizando a nossa boca 
com o flúor. 

Na odontologia o flúor é 
considerado um dos  méto-
dos mais utilizados na pre-

venção das cáries, por ser 
uma medida eficaz, segura 
e econômica para tornar os 
dentes mais resistentes.

De acordo com Carlos San-
tana, gerente operacional 
da Águas Piquete, empresa 
responsavel pelo saneamen-
to da cidade, para uma ação 
efetiva do flúor na água, o 
tratamento deve ser reali-
zado de maneira correta, 
por isso realiza diariamente 
análises e monitora a qua-
lidade da água entregue à 
população de acordo com 
os parâmetros exigidos pelo 
Ministério da Sáude. 

“A dosagem do flúor na 

água deve ser realizada 
seguindo os parâmetros 
apontados pelos órgãos 
sanitários. Seguindo essa 

recodemação, garatimos 
a entrega de uma água 
potavél e pronta para o 
consumo”, reforça Santana. 

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte 
da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br
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Thales Gabriel inicia tratativas para retomar Projeto Guri em Cruzeiro
Estado programa visita técnica em Cruzeiro nos próximos dias para avaliar prédios que possam abrigar Projeto Guri

Foto:  Reprodução PMC

Cerimônia de entrega dos armamentos para GCM; Prefeitura de Caraguá investiu cerca de R$ 250 mil

Caraguá investe R$ 250 mil em armamentos para a GCM
Prefeitura adquire noventa pistolas Glock e munições com foco na GCM; corporação completa seis meses de atuação

Em ação para reforçar o 
combate à criminalidade em 
Caraguatatuba, a Prefeitura 
entregou no último fim de 
semana novos armamentos 
à GCM (Guarda Civil Munici-
pal). A aquisição das armas 
de fogo e munições contou 
com um investimento muni-
cipal de aproximadamente 
R$250 mil.

Contando com a presença 
do prefeito Aguilar Junior 
(PL), a cerimônia de entrega 
dos armamentos foi realizada 
na manhã da última sexta-
-feira (30) no Teatro Mário 
Covas, que fica no bairro In-
daiá. Na ocasião, cada um dos 
66 GCM’s recebeu um estojo 

Da Redação 
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contendo uma pistola Glock, 
calibre 9 milímetros, três 
carregadores de munição, um 
kit de limpeza e um manual 
de instruções. 

Além das armas entregues 
aos servidores municipais, 
outras 24 pistolas Glock 
foram destinadas à GCM, 
que planeja ter seu efetivo 
ampliado no ano que vem. 

Durante a cerimônia, o 
secretário de Mobilidade Ur-
bana e Proteção ao Cidadão, 
Marcel Giorgeti, ressaltou que 
as pistolas, fabricadas na Eslo-
váquia, são do mesmo modelo 
utilizado por importantes 
forças de segurança do país 
como a PF (Polícia Federal) e 
as polícias Civil e Militar de 
São Paulo. 

Implantada em janeiro 
deste ano, a GCM de Cara-

guatatuba divulgou na últi-
ma semana um balanço que 
informa que a corporação 
até o momento promoveu 
808 abordagens a suspeitos, 
prendeu 13 criminosos, re-
cuperou 12 veículos furtados 
ou roubados e aplicou 715 
multas. “Os números são 
expressivos e apontam para 
uma melhoria significativa 
na segurança do município. 
Nossa segurança pública tem 
sido um diferencial e esse 
trabalho continuará, pois o 
importante é que a população 
esteja bem servida e segura”, 
destacou Aguilar Junior. 

Além de ações de apoio à 
Polícia Militar, os profissio-
nais frequentemente realizam 
rondas próximas a prédios 
oficiais, pontos turísticos e 
colégios públicos e privados.

O prefeito de Cruzeiro, Tha-
les Gabriel Fonseca (PSD), 
esteve na secretaria de Cultura, 
Economia e Indústria Criativa 
do Estado, na quarta-feira 
(5), para acertar detalhes do 
início do estudo técnico para 
a retomada do Projeto Guri 
no município. A expectativa é 
de que nos próximos meses, o 
Estado já tenha um posiciona-
mento quanto à estruturação 
do espaço e a disponibilidade 
de implantação da iniciativa.

Também participaram da 
reunião o secretário de Es-
portes, Cultura, Juventude e 
Lazer, José Rogério Martins, 
e o diretor de Cultura, Patrick 
Ribeiro.

Segundo o diretor de Cultu-
ra, após as tratativas iniciais 
e a apresentação de dados 
ao secretário Executivo da 
Cultura, Marcelo de Assis, a 

Thales Siqueira
Cruzeiro

próxima etapa será as fases de 
análise para implementação.“O 
primeiro passo são as visitas 
técnicas, em que o setor de 
projetos do Estado analisará 
os prédios disponíveis e viabi-
lizará o local adequado para 
esta implementação”.

Ainda não há uma estima-
tiva em relação a quantidade 
de cursos a serem ofertados 
e o número de alunos a se-
rem assistidos. “O Estado fará 
esse investimento através de 
reestruturação, adequação e 
funcionamento com materiais, 
profissionais, instrumentos e 
manutenção. A proposta é que 
Cruzeiro abrigue mais um polo 
do Projeto Guri e desenvolva a 
economia criativa a partir da 
cadeia musical”.

Ainda de acordo com Ribei-
ro, a desativação do Projeto 
Guri aconteceu entre os anos 
de 2015 e 2016. Durante os 12 
anos em que o município foi 
contemplado com o programa 
foram oferecidos cursos de 

“O Projeto Guri, como um 
polo de produção cultural, 
cooperará para Cruzeiro como 
um dos equipamentos que 
auxiliam na diminuição do 
índice de vulnerabilidade ju-
venil, trazendo a criança e 
adolescente para uma propos-
ta diferenciada e uma outra 
visão de mundo, construindo 
uma política pública de trans-
formação humana, social e 
econômica”.

Projeto Guri – Iniciativa 
do Governo do Estado de São 
Paulo que atende gratuita-
mente crianças e adolescentes, 
o programa proporciona a 
oportunidade de crescimento 
cultural e inclusão social por 
meio de uma educação musical 
de qualidade apoiada por um 
trabalho social efetivo.

A ação atende gratuita-
mente mais de sessenta mil 
crianças e adolescentes por 
ano, em 384 polos de ensino 
localizados em 282 cidades 
paulistas.

Reunião na secretaria de Cultura do Estado de apresentação de proposta na tentativa de retorma Projeto Guri

Foto: Divulgação PMC

clarinete, contrabaixo acústico, 
flauta transversal, iniciação 
musical para crianças, percus-
são, saxofone, violão, violino, 
violoncelo, coral infantil e coral 
juvenil.

“Na época foram desativa-
dos 23 polos por decisão da 

própria secretaria de Cultura 
do Estado. Foi feita uma rees-
truturação do projeto que o 
ressignificou, reativando com 
uma nova roupagem. Neste 
momento, Cruzeiro é uma das 
primeiras cidades (da região) a 
demonstrarem interesse”.

A Prefeitura e a diretoria de 
Cultura pretendem retomar 
com todos os cursos que já 
eram oferecidos anteriormente 
e, se possível, agregar outras 
modalidades de oficinas de mú-
sica. A proposta deve atender 
crianças e adolescentes.

PF cumpre nova etapa de operação contra pornografia infantil na região
Moradores de Cunha e Guará são flagrados com imagens indevidas; homens podem ser condenados até dez anos de prisão

A Polícia Federal promoveu 
na manhã desta quarta-feira 
(5) mais uma fase do traba-
lho que busca combater na 
região a produção e o arma-
zenamento de pornografia 
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infantil. Desta vez, a corpo-
ração cumpriu mandados de 
busca e apreensão em Cunha 
e Guaratinguetá.

Em nota divulgada em seu 
site oficial, a PF informou que 
um morador de Cunha e outro 
de Guaratinguetá, de 26 e 33 
anos, foram flagrados em suas 
casas com diversas fotos e ví-

de Cruzeiro de 35 anos e na 
apreensão de um computador 
com dezenas de fotos e vídeos 
indevidos. A primeira fase 
ocorreu no último dia 21, 
quando um morador de Ca-
choeira Paulista, de 34 anos, 
foi preso em flagrante com 
mais de trezentos arquivos, 
maconha e anabolizantes.

deos de abuso sexual infantil. 
Apreendidos, os computado-
res e celulares dos homens se-
rão submetidos a uma perícia 
técnica. De acordo com a PF, a 
operação foi deflagrada após 
um trabalho de inteligência 
e rastreamento que apontou 
que os dois homens buscavam 
e compartilhavam na internet 

imagens pornográficas envol-
vendo crianças e adolescentes.

A dupla foi encaminhada 
à Delegacia, onde prestou 
depoimento até a tarde desta 
quarta-feira. Os criminosos 
poderão ser condenados a 
até quatro anos de prisão pelo 
armazenamento de material 
pedófilo pornográfico, ou dez 

anos por compartilhamento 
do material.

Esta foi a terceira fase da 
ofensiva da PF, que tenta 
coibir na região crimes re-
lacionados ao abuso sexual 
infantil. A etapa anterior 
ocorreu no último dia 27 em 
Cruzeiro e Lavrinhas, resultan-
do na prisão de um morador 

Reunião em Lorena debate implantação de 
Selo de Inspeção para produtores rurais
Prefeitura e Sindicato Rural acertam planejamento para fortalecer produção; SIM promete facilitar vendas

O trabalho de produtores 
rurais e as expectativas por 
melhorias em bairros mais 
distantes foram as principais 
pautas de uma reunião entre 
as secretarias de Desenvolvi-
mento Econômico e de Agri-
cultura e Desenvolvimento 
Rural com a diretoria do 
Sindicato Rural de Lorena e 
Região, na última quinta-feira 
(6). Entre as solicitações apre-
sentadas, a Lei do SIM (Selo 
de Inspeção Municipal), que 
permite o licenciamento para 
produção e comercialização 
de produtos de origem ani-
mal como leite e derivados, 
mel, ovos, peixe, carne e 
embutidos.

Participante do encontro, 
o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Willians 

Andréa Moroni
Lorena

como o de pedreiro, fabrica-
ção de compotas, para a zona 
rural. Às vezes a pessoa traba-
lha o dia todo e mora há trinta 
quilômetros da cidade, daí fica 
difícil para vir assistir aula”, 
exemplificou Gomes. “Vamos 
levar os cursos para lá”. 

O secretário enfatizou que 
a Prefeitura tem feito inves-
timentos como a melhoria e 
manutenção das estradas. “É 
o caso da pavimentação da 
Serra do Bonito e do Morro 
do Tarumã, recuperação fun-
cional da estrada do Pedroso 
e da estrada do Campinho. Os 
representantes do Sindicato 
também pediram a colocação 
de câmeras de monitora-
mento na entrada e saída de 
algumas estradas rurais”.

O prefeito Sylvio Balleri-
ni participou da reunião e 
destacou que a Prefeitura 
está empenhada em levar 
melhorias para a zona rural. 

“Reforçamos o compromisso 
de continuar investindo e 
trabalhando para melhorar 
as condições de vida e mobili-
dade na zona rural, trazendo 
mais dignidade e oportunida-
des para a população local”.

Feira – O Sindicato tam-
bém fechou a parceria com o 
Município para a realização 
do 4ª Feira Agropecuária 
e o 30º Torneiro Leiteiro, 
entre os dias 2 e 5 de agosto. 
“Vamos ter uma reunião, na 
próxima semana, na secre-
taria de Cultura, para que a 
feira passe a fazer parte do 
calendário anual de eventos 
da prefeitura”, contou o vi-
ce-presidente do Sindicato 
Rural, João Paulo Nunes.

A feira será realizada no 
Recinto de Exposições de 
Lorena e Piquete, no Km 25 
da rodovia Lorena/Itajubá. O 
evento tem apoio da empresa 
Serramar.Reunião entre a Prefeitura e o Sindicato para tratar ações por produtores

Foto: Divulgação PML

Gomes, destacou que com o 
selo municipal, a produção 
poderá atuar com maior 
respaldo. “Um produtor de 
compotas doces, por exem-
plo, pode comercializar seu 
produto sem correr o risco de 
ter a mercadoria apreendida 
por falta de regularização”, 
explicou.

O secretário informou que 
para obter o SIM, o produtor 
rural passa por avaliações 
das secretarias da Saúde e 
Agricultura. “Esse já era um 
pedido antigo dos produtores 
rurais. Agora o projeto já 
foi aprovado pela Câmara e 
sancionado pela Prefeitura”.

Outra discussão focou a 
criação de cursos de capa-
citação para quem mora na 
zona rural. “A secretaria de 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social vai abrir inscrições 
para diversos cursos e nós 
queremos levar alguns deles, 
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Com música e gastronomia, 17º Festival 
da Truta esquenta o inverno no Gomeral
Retornando ao formato tradicional, Turismo de Guará espera por grande público nos quatro dias de evento

Começou nesta quinta-feira 
(6) mais uma edição do Festi-
val da Truta do Gomeral. Um 
dos eventos mais tradicionais 
do calendário de Guaratin-
guetá, a festa, que segue até 
domingo (9), promete um mis-
to de gastronomia, diversão e 
shows de qualidade.

O pátio da pousada Dona 
Ana é o palco do evento, es-
perado no inverno da região. 
Com o apoio das secretarias 
de Cultura e Turismo e da 
Associação de Amigos do 
Gomeral, a comemoração 
conta com infraestrutura 
com tendas e barracas para 
atender aos visitantes. Na 
gastronomia, o festival é vol-
tado, especialmente, a pratos 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá 

com truta, mas também com 
outras opções.

Para o fomento da eco-
nomia local, artesãos dos 
bairros da região do Gomeral 
participam com comércio de 
artesanatos, pães e doces.

A programação do evento 
conta com atrações musicais 
todos os dias. A quinta-feira 
marcou a abertura do fes-
tival, seguida da sexta-feira 
(7) com shows e o melhor 
dos pratos com truta. No 
sábado (8), Samba 4, às 12h; 
Banda Véllim às 17h e Véio’s 
Band às 20h. No último 
dia do evento, domingo (9), 
o Grupo Requinte (12h), 
Groojazz Trio (16h) e Banda 
Oldis Cool(20h) fecham as 
comemorações.

Após anos com restrições 
sem a realização, e diferente 
formato em 2022, ainda em 

decorrência da pandemia da 
Covid-19, o Festival da Truta 
retoma seu modelo original 
neste ano, com patrocinado-
res, parceiros, programação 
musical, e a Associação junto 
as secretarias municipais.

Em entrevista ao Jornal 
Atos, o secretário de Turismo, 
Mário Augusto Nunes, o Ma-
rinho, destacou que de forma 
inédita, nesta edição, todas as 
secretarias estão envolvidas 
na realização do evento.“Es-
peramos um grande público. 
Com essa retomada, as pesso-
as querem participarde festa 
e num lugar tão aprazível 
como o Gomeral. Temos uma 
expectativa de público muito 
grande e que foge a hora, 
neste momento, de números 
e controle, tendo em vista de 
forma inédita essa retomada”, 
frisou.

Foto: Arquivo Atos

Movimentação do 16° Festival da Truta no Gomeral; evento volta nesse ano com gastronomia e atrações

Lorena prepara Festival Adora com celebrações e shows gratuitos
Com início na próxima quinta-feira, evento gospel reúne artistas de destaque no país em uma programação para todas as idades

A Prefeitura de Lorena 
anunciou a programação da 
primeira edição do Festival 
Adora Lorena, um evento 
gospel destinado a todos os 
públicos. A festa será realiza-
da entre os dias 13 e 15, na 
praça Dr. Arnolfo de Azevedo, 
no Centro.

A programação conta com 
celebrações religiosas, momen-
tos de adoração, apresentações 
musicais de artistas nacionais 
como Orquestra Asafe, Ander-
son Freire e pastor Lucas, além 
de barracas de alimentação 
para atender aos visitantes.
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O evento terá início na 
quinta-feira (13), com aber-
tura do pastor Adriano Doni-
zete às 19h, seguido de uma 
apresentação da Osquestra 
Asafe, às 19h30 e pregação 
do pastor Roberto Poblan, às 
19h40. O cantor Anderson 
Freire se apresenta às 20h, 
e o encerramento do dia 
será feito pelo pastor Pedro 
Pernas.

Na sexta-feira (14), o pas-
tor Robson Sampaio abre a 
programação às 19h, segui-
da de uma apresentação da 
cantora Fernanda Souza, às 
19h20, e pregação do pastor 
Ademir Pereira, às 19h40. O 
pastor Lucas fará uma apre-
sentação musical às 20h30, e 

o encerramento com o pastor 
Natanael Tavares.

No sábado (15), último dia 
de evento, a programação 
começa mais cedo, com o 
Adora Kids às 14h. Às 19h 
tem abertura com o pastor 
Alexandre Barcelos. Às 19h20, 
o Ministério Soma fará uma 
apresentação, seguida de uma 
palavra com o pastor Felipe 
Genestra, às 19h40. O último 
show do Festival será do can-
tor Gabriel Guedes às 20h, 
com a finalização do evento às 
21h30, pelo bispo Fernando.

Para manter a organização 
do Festival, a administração 
do evento conta com o apoio 
da Guarda Civil Municipal e 
Polícia Militar.Anderson Freire e pastor Lucas, duas das atrações do Festival Adora Lorena, que começa nesta quinta

Foto: Reprodução


